

## Chequean reinicio del curso escolar en la Universidad de Granma



El Doctor en Ciencias Reynaldo Vázquez Zaldívar, viceministro de Educación Superior (MES), encabezó la comisión de trabajo que, este martes, chequeó las condiciones en las que se inició el segundo semestre del curso escolar 2023 en la Universidad de Granma (UdG).

Como parte del recorrido por los centros de altos estudios del país, integran la delegación, además, los doctores en Ciencias Alberto Turro Breff, director de Ciencia y Tecnología del MES, y Amaury Batista Salvador, asesor de la Formación del profesional de pregrado.

La Máster en Ciencias y rectora de la UdG, Nancy Margarita Bueno Figueras, se refirió al enfoque integral y sostenible de la labor educativa, político-ideológica en los cursos de pregrado y posgrado y a las tareas dirigidas a elevar el ingreso en las carreras agropecuarias y pedagógicas.

Bueno Figueras explicó que se consolidan las gestiones de proyectos de la ciencia, la tecnología y la innovación, a favor de la Casa de altos estudios, y se amplían los escenarios del desarrollo local con impacto en la producción, exportación, sustitución de exportaciones, encadenamientos productivos,

transformación social, calidad de los servicios y medioambiente.

Por otro lado, se analizaron los obstáculos que atentan contra el desarrollo del proceso docente educativo, entre los que sobresalen las limitaciones en la infraestructura de las residencias estudiantiles, el desabastecimiento de alimentos, el déficit de portadores energéticos, las roturas en los sistemas de calderas, la obsolescencia tecnológica en los laboratorios de Informática y el insuficiente abasto de agua.

El Viceministro del MES agradeció la voluntad demostrada para enfrentar un período difícil, como consecuencia de la compleja situación económica de la Isla, recrudescida, además, por el bloqueo económico impuesto por los Estados Unidos.

Igualmente, señaló la complejidad de la situación en Granma, que, a diferencia de otras provincias, presenta una dispersión geográfica entre sus facultades, lo que hace muy engorroso el proceso de logística, por tanto, hay que trabajar con más unidad. "En este caso me da mucha confianza percibir el apoyo del Gobierno y del Partido", afirmó.

YAIMARA PÉREZ REYES

## Realizarán IX Congreso cubano de desarrollo local

Articular estrategias para un desarrollo local sostenible es la premisa que encabezará el IX Congreso cubano de desarrollo local, que tendrá lugar en el polo turístico Marea del Portillo, en el municipio costero de Pílon, del 4 al 6 de octubre, con Ecuador como país invitado de honor.

En el encuentro, se debatirán temáticas relacionadas con la agricultura sostenible, la biotecnología vegetal y la salud animal como garantía en la producción de carne y

otros alimentos. Además, incluirá talleres para exponer asuntos que integran el perfeccionamiento de la educación, la actividad física, el deporte, y su contribución en el desarrollo humano.

Esta novena edición tendrá como novedad la introducción del primer simposio de rectores universitarios, con el objetivo de propiciar intercambios de experiencia en cuanto a los procesos docentes de la Educación Superior, el impacto de las relaciones internacionales,

la renovación de convenios bilaterales de trabajo, y la firma de alianzas de colaboración entre centros de altos estudios de Cuba y del mundo.

La cita científica, que acogerá a participantes de 18 países, tanto en la presencialidad como en la modalidad online, es auspiciada por la Universidad de Granma, y coauspiciada por la Agencia de viajes Paradiso, Gráfica Espiral y Unesum, de Ecuador.

YAIMARA PÉREZ REYES

## Joven vocación

Texto y foto YOENIS POMPA SILVA

"Volvería a estudiar Informática", responde Eduardo Espinosa Vargas al preguntarle sobre su decisión profesional, pues al joven de 25 años, trabajador del Palacio de Computación y Electrónica en Bayamo, desde pequeño le apasiona el complejo universo de las computadoras.

Graduado de Ingeniería Informática en la Universidad de Granma y ahora parte del colectivo de Joven Club, afirma que el slogan la Computadora de la Familia no solo es por el caudal de conocimiento que proporciona en el escenario social, asequible para todo el mundo, sino que la armonía en el seno del colectivo proporciona un ambiente familiar.

"Tenemos buena química laboral, pues para que el cliente se sienta satisfecho deben prevalecer las buenas relaciones y el trabajo en equipo. Aquí he acrecentado mis conocimientos de la profesión y también he aprendido acerca del buen comportamiento y la ética", destaca.

Los Joven Club de Computación y Electrónica nacieron el 8 de septiembre de 1987, por iniciativa del Líder Histórico de la Revolución cubana, Fidel Castro Ruz, con el objetivo de contribuir a la socialización de dicha tecnología y a la informatización de la sociedad.

Actualmente, estas instituciones educativas se encuentran inmersas en otros servicios, como parte del proceso de transformación digital.



"En nuestro centro digitalizamos los trámites del Registro civil, un servicio novedoso que comenzó en el mes de julio y que ha tenido aceptación. Mi trabajo es digitalizar esos documentos jurídicos de antaño, una actividad complicada, porque hay que traducirlos, muchos ya ilegibles, por el tiempo".

Añade que, como parte del proceso de bancarización, los Joven Club tienen el personal preparado para brindar capacitación a los usuarios en el uso de las pasarelas de pago, por Transfermóvil y Enzona.

"Es un logro llegar al aniversario 36 en medio de la actual transformación tecnológica bajo el lema Joven Club te conecta, porque nos estamos moviendo hacia una etapa de desarrollo superior en este entramado mundo, donde nuestras instalaciones juegan un rol importante en la alfabetización digital", significó.

## Eliminarán ventas de combustibles en efectivo

La Corporación Cimex en Granma informa que la eliminación gradual de la venta en efectivo de combustibles, en la red de servicentros, tendrá lugar del 16 al 26 próximos.



A partir de la fecha indicada, los clientes deberán usar, exclusivamente, los medios de pago electrónicos: tarjetas chip, las tarjetas de banda magnética nacionales e internacionales que operan en el país, las tarjetas prepago desechables, los pines electrónicos mediante Transfermóvil, o la tarjeta chip recargable.

De acuerdo con el cronograma previsto, la eliminación de las ventas será en Bayamo el 15 de septiembre, Jiguani y Guisa el 17; Cauto Cristo y Río Cauto el 18; Bartolomé Masó, Yara y Buey Arriba el 20; Manzanillo el 25; Campechuela, Media Luna, Niquero y Pílon el 26.

ANAISIS HIDALGO

**efemErides**  
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 9 al 15 de septiembre

9-1910 Nace, en San Antonio de los Baños, La Habana, el mártir estudiantil Rafael Trejo.

10-1979 Muere el presidente angoleño Agostinho Neto.

11-1844 Nace, en Bayamo, el poeta José Joaquín Palma, autor del Himno de Guatemala.

11-1973 Cae en combate el Presidente chileno Salvador Allende.

11-2001 Atentado terrorista a las Torres Gemelas, en Estados Unidos.

12-1998 Detienen en Estados Unidos a cinco luchadores antiterroristas cubanos.

13-1895 Se inicia la Asamblea Constituyente de Jimaguayú.

14-1967 Fallece, luego de dirigir durante más de medio siglo la Banda municipal de Música de Bayamo, el profesor y patriota Rafael Cabrera.

15-2006 Por segunda vez, Fidel Castro es elegido presidente del Movimiento de Países No Alineados.



### GANA MEDALLA DE ORO ESTUDIANTE BAYAMÉS EN OLIMPIADA IBEROAMERICANA DE BIOLOGÍA

El bayamés Mario Alejandro Pavón Díaz ganó el "oro absoluto" en la XVI Olimpiada Iberoamericana de Biología (OIAB), que concluyó este viernes en la Universidad Autónoma de Madrid (UAM), España.

Pavón Díaz estudia en el IPVCE Silberto Álvarez Aroche y fue uno de los dos representantes de Cuba en la OIAB 2023, cita que acogió a 49 competidores de 14 países de Sudamérica, Centroamérica, además de Portugal y los anfitriones.

Cuba sumó, además, otra presea dorada, por intermedio de Patricia Pérez Aguilar, del IPVCE Máximo Gómez, de Camagüey. (Redacción de Radio Bayamo)

### POLÍTICA AGROALIMENTARIA: DEL DISCURSO A LA ACCIÓN

La falta de diversidad, estabilidad y calidad de las producciones agropecuarias centró la atención de los delegados en la II Conferencia provincial del Sindicato de Trabajadores Agropecuarios, Forestales y Tabacaleros, realizada el jueves último, en Bayamo.

La primera secretaria del Partido en Granma, Yanaisi Capó Nápoles, destacó el compromiso de municipios decisivos en la entrega de alimentos, como Cauto Cristo y Guisa, la importancia de la empresa estatal socialista, y el fortalecimiento de los colectivos laborales.

Al término del encuentro, la también miembro del Comité Central del Partido, junto a la gobernadora de la provincia, Yanetsy Terry Gutiérrez, abanderó la delegación que representará al territorio en la Segunda Conferencia nacional del gremio. (Yoenis Pompa Silva)

### ANALIZAN QUEHACER DE LA ACAA

Los miembros de la filial granmense de la Asociación Cubana de Artesanos Artistas (Acaa) debatieron, este viernes, el trabajo realizado de 2015 a 2023, con la presencia de su presidente nacional, Roberto Ripoll Díaz.

En asamblea efectuada en el museo provincial Manuel Muñoz Cedeño, fue seleccionado el artesano Yandy Luis Espronceda Mora para miembro del Consejo nacional de la Acaa, en tanto Félix Mario Álvarez Alomá fue ratificado presidente del Comité ejecutivo de la Asociación en la provincia. (Liuba Mustelie Ramírez)

### SINDICATO DE LA CULTURA CELEBRA SU ANIVERSARIO 46

Los trabajadores del sector de la Cultura celebraron, este jueves, en Bayamo, el aniversario 46 de su sindicato.

En acto efectuado en el Cine Céspedes, se reconoció a los colectivos de la Biblioteca Provincial 1868, la Dirección municipal de Cultura, el Centro del cine en Granma y el homólogo de artes plásticas.

Como parte de la celebración, les fue entregada la Medalla Raúl Gómez García a Eugenio Tornés Márquez, de la Gerencia de Artex en Granma, y a Anneris Ramírez Ortiz, del Centro provincial del cine, ambos trabajadores con más de 25 años de entrega y permanencia en el sector. (Liuba Mustelie Ramírez)

### PERMANECEN INGRESADAS TRES PERSONAS TRAS ACCIDENTE

Tres pacientes permanecen ingresados en el Hospital provincial Carlos Manuel de Céspedes, tras el lamentable accidente, ocurrido el lunes, en la carretera Bayamo-Manzanillo, que costó la vida a dos personas.

El doctor Michel Hernández Villavicencio, especialista de Primer Grado en Cirugía, informó que dos se encuentran reportados de cuidado y uno grave.

El suceso ocurrió cuando se volcó un camión, perteneciente a Coingex y procedente del Caney de Las Mercedes, Bartolomé Masó. Como consecuencia del hecho, perdieron la vida Orlandy Rivero Enamorado, de 30 años de edad, y Nervis Ávila Espinoza, de 42.

Tras conocerse el siniestro, se personaron en el hospital las máximas autoridades políticas y gubernamentales de la provincia y de Bayamo. (Yoenis Pompa Silva)